

Exposición del plan secreto
para establecer un "soviet"
en España

BILBAO
M C X X X I X



Exposición del plan secreto
para establecer un "soviet"
en España.

(Documento facilitado por los Amigos de
la España Nacional en Inglaterra).



Residencia
de los estudiantes



Residencia
de los estudiantes



Residencia
de los estudiantes



Residencia
de los estudiantes



Residencia
de los estudiantes



Residencia
de los estudiantes



Residencia
de los estudiantes



Residencia
de los estudiantes



Residencia
de los estudiantes

Loremaria maguire

Los detalles que da *The Times* del 3 de Mayo de 1938 acerca de la organización del «Komintern» en España, están confirmados por un estudio de los documentos hallados en España inmediatamente después de la rebelión del 18 de Julio de 1936.

El plan para el establecimiento de un soviet en España fué trazado con meticuloso cuidado hasta en sus detalles.

Nada menos que cinco copias han sido halladas en diferentes puntos de España. Se da una reproducción fotográfica de la circular dando instrucciones, que emitió el partido comunista en Lora del Río, provincia de Sevilla

Los cinco documentos son casi idénticos, pero para mayor precisión se hacen constar en el texto las más ligeras variaciones en el nombre de los individuos, etc., aunque no

tengan la menor importancia, poniéndolos entre corchetes («italica»). Fueron encontrados en lugares tan apartados como Mallorca y las provincias de Sevilla y Badajoz:

(1) El documento n.º 22, 3, y el informe secreto en la serie secreta de los principales cuarteles generales comunistas de España. (El Informe Secreto del «meeting» de Valencia del 10 de Mayo de 1936. evidentemente no fué cursado a los centros locales, ya que informaba sobre la organización internacional para la revolución mundial).

(2) En Palma, Mallorca, entre los papeles del Comandante Bayo, que estaba al mando de las fuerzas de Valencia y Barcelona expedicionarias a Mallorca, cuando fué aniquilado en Agosto de 1936, con una pérdida de 2.000 hombres, por el 28 Regimiento de Infantería española. (Una copia de estas instrucciones fué publicada por *Gringoire*, el periódico francés, el día 9 de Octubre de 1936).

(3) En Lora del Río, una pequeña población de la provincia de Sevilla, en el Cuartel General comunista.

(4) En una aldea próxima a Badajoz, en el Cuartel General comunista.

(5) En La Línea, cerca de Gibraltar, en el Cuartel General comunista. (Los cinco documentos arriba mencionados fueron publicados

íntegramente en español, con traducciones francesas lado por lado, en el otoño de 1937, por Jacques Bardoux en *Stalin contra Europa* (Flammarion).

Una comparación de estos documentos con los planes originales para la Revolución Mundial, mostrará que la instauración de un soviet en España está en completo acuerdo con los planes para la Revolución mundial que se especifican en:

(1) Un artículo de Lenin del 21 de Octubre (8) de 1927. (Obras de Lenin, Edición Rusa, volumen xxi, páginas 319-20).

(2) Un apéndice a «La Revolución Rusa», de W. H. Chamberlain, Macmillan & Co., páginas 473 y 475-76.

Estos documentos, encontrados en territorio español, se publican con el permiso y plena autorización del Gobierno Nacionalista de Burgos.

INSTRUCCIONES Y CONTRASEÑAS -1-

Con objeto de controlar decididamente los últimos detalles del movimiento desde el 6 de mayo, solo podrán dar órdenes los Agentes de enlace, que se entiendrán entre sí por medio del cifrado E.H.A. 54-52. Los Jefes Locales deberán dar verbalmente las instrucciones al Comité, la contraseña General es la siguiente:

1-2 En 1. ORDEN DE COMENZAR LA REVOLUCIÓN.
2-1 En 1. ORDEN DE COMENZAR EL MOVIMIENTO.

3-2 En 2. 1 o 2. ORDEN DE ASALTO A LOS PUNTOS DETERMINADOS.
3-3 En 3. APROVISIONAMIENTO GENERAL DE LOS CONTRAREVOLUCIONARIOS.
2-4 En 3. MOVILIZACIÓN SINDICAL.
3-5 En 4. HUELGA GENERAL.

3-6 En 5. ACTOS DE SABOTAJE B. VOLADURAS DE LINEAS FERREAS.
1-3 En 2. APILAMIENTO DEL MOVIMIENTO.

1-1 En 10. ORDEN DE APROVISIONAMIENTO.

10-3. LA ORGANIZACION ESTÁ A PUNTO.

0-0. CIERRE DE FRONTERAS Y PUERTOS.

1-1. EJECUCIÓN DE LOS QUE FIGURAN EN LAS LISTAS NEGROAS.

Todos estos órdenes se darán el día víspera del movimiento, 10 de mayo o 29 de JUNIO, a las DOCE DE LA NOCHE desde la emisora instalada en la Casa del Pueblo de Madrid, cuya longitud de onda es casi igual a la de Unión Radio de Madrid.

ORGANIZACIÓN DE MADRID- Se dividen en los radios siguientes:

A.Y.B. Churrián de la Rosa, depósito en la Casa del Pueblo de este punto.
C.Y.D. Cuatro Caminos. Depósito en el Círculo Socialista de la Carrillada.

E.Y.F. Distrito de Palacio. Depósito de la Imprenta del Mundo Obrero.

G.Y.H. Universidad. Depósito de la Redacción de El Socialista.

Y.Y.J. Hospital. Depósito en la Casa del Pueblo Secretarías 1-3-5-7-9.

M.Y.N. Incluse. Depósito en la Agrupación Socialista.

N.O. " Fernández. Depósito en Castillo 18, Garage.

P.Q. " Sur. Depósito en la Agrupación Socialista de Valdecasas.

R.S. " Carabanchel. Depósito en el Centro Socialista.

T.U.V.X.Y y Z. Centro de Madrid. Depósito en la Casa del Pueblo. Secretarías 1-3-5-7-9 al 20 y Salón de Teatro.

PLAN A SEGUIR EN MADRID- El movimiento lo señalara 5 petardos que estallaran al amanecer. Inmediatamente se simulara una agresión fascista a un Centro de la C.N.T. declarándose la huelga general y suscitándose

(SIGUE)

Instrucciones y Contramedidas.

en el interior los soldados y jefes comprometidos. Los radios comenzarán a actuar encargándose los I-U-V de la toma de Comunicaciones, Presidencia y Guerra. Los del Distrito asaltaran las Comisarías y los A. I. Z. La Dirección General de Seguridad un radio especial compuesto exclusivamente de ametralladoras y comandos de mano, irán al Ministerio de la Gobernación atacando por los itinerarios siguientes: Carrera de San José, Carretas, Montero, Mayor, Correos, Pez, Alcalá, Arsenal, Priedaica y Carmen. Los radios actuarán con 50 células de 100 Esquinas y las órdenes son de ejecución inmediata de todos los detenidos contrarrevolucionarios.

Los republicanos del Frente Popular serán invitados a secundar el movimiento y en caso de negarse a ello se les expulsara de España.

INFORME CONFIDENCIAL N°. 11 - Se han confirmado las fechas de 11 de Mayo a 29 de Junio para iniciar el movimiento sucesivo. Recibirán instrucciones.

SOVIETES NACIONAL - Se forman los siguientes:

PRESIDENCIA - LARGO CABALLERO.

COMISARIO DEL INTERIOR - HERNANDEZ ZANCAJO.

COMISARIO DEL TRABAJO - PASCUAL TOROS - Partido Comunista.

COMISARIO DE INSTRUCCION - ORTEGA Y CASSET - Socorro Rojo International.

COMISARIO DE AGRICULTURA - ZABANDA.

COMISARIO DE COMUNICACIONES - FESTANA - Sindicalista.

COMISARIO DE GUERRA - MANGADA.

COMISARIO JEFE DEL EJERCITO ROJO - CALAN, Comunista.

COMISARIO DE FERROCARRILES - ALVAREZ ANGULO - Socialista.

COMISARIO DE INDUSTRIA - SABATER.

COMISARIO DEL COMERCIO - VEGA - Socorro Rojo International.

OBRAS PÚBLICAS - VENTURA.

COMISARIO DE PROPAGANDA Y PRENSA - JAVIER BUENO.

COMISARIO DE JUSTICIA - JIMÉNEZ ASUA.

ASSEFO DE LA PRESIDENCIA - VENTURA - Delegado de la 3^a Internacional. La plena mayor del movimiento estará constituida por LARGO CABALLERO, HERNANDEZ ZANCAJO y FRANCISCO CALAN. Los enlaces en la forma siguiente:

Jefe Supremo - Ventura.

Buzoza - Rafael Pérez. Juventudes Unificadas Marxistas.

Catamarca - Pedro Arnaez. Frente Proletario.

Andalucía - Bolívar, Comunista.

Levante - Escudero, Socialista.

(SIGUE)

Instrucciones y Contraseñas. Continuación -3-

Baleares- Jaume, Socialista.
Canarias- Mitja, Comunista.

Aragón- Pavón, C.N.T.

Gالicia- Roaero Apoldante, Comunista.
Asturias- Belanzón Tora, Socialista.

Extremadura- Margarita Núñez.

Castilla- José Luis Andrés Muñoz.

MILICIAS- Se dividen en tres clases según la misión que tienen: Las de Asalto, cuya misión es el desvalva. Las de resistencia, encargadas de servicios complementarios, y las sinicaizadas para la huelga general. El número aproximado 150.000 - 100.000 y 200.000. Sus primeras tienen armamento de fusiles, rifles, pistolas ametralladoras, dinamita, bombas de mano. Las tardas largas aproximanamente 25.000, pistolas ametralladoras 30.000, ametralladoras 250. Dispensos de dinamita para equipar a unos 20.000 hombres. Las de resistencia solo tienen armas cortas en gran cantidad.

MANDO GENERAL- LÍANES- Jefe Superior, Santiago Carrillo, Vizcaya, Pilar Gómez, León, y director- Casillas. Luis Aceaga y Bruno Alonso. Extremadura- Nicolsa de Pablo. Andalucía- Fernández Bolívar. Asturias- Graciano Arribalzaga. Cataluña- Miguel Valdés, Asunto- Supina. Galicia- Hernández Cebrero. Aragón, Castilla, Canarias y Baleares aun sin designar. Se comunicará.

ZONAS DE ASALTO. Son: Madrid, Asturias, Extremadura, Galicia, Alicante, zona minera y cercanías de Vizcaya, Pesoza, Múndar, en Guipúzcoa, Eibar, Murcia, Barrusio, Reinares, Logroño. Al resto se asperge sera de resistencia.

Atención: La combate sera obviamente dirigida a los Jefes y enlaces y no permitir que las tropas si triunfo sera libertad y se impondrá el soviet.

Para Información.—Informe secreto.—El día 16 de Mayo tuvo lugar un «meeting» en la Casa del Pueblo de Valencia al que asistió el Delegado de la III Internacional, Ventura, y por parte del Cuerpo Central del Comité Revolucionario para España, los señores Aznar, Rafael Pérez y otros varios. Las tres personas mencionadas por sus nombres acababan de llegar de Francia, en donde cambiaron impresiones con la Delegación del Partido Comunista francés y la C. G. T., en cuya reunión estuvieron presentes los camaradas Garpius, Thorez y Freycinet, y en la que se acordó llevar a cabo un movimiento revolucionario conjunto en ambos países a mediados de Junio, en cuya fecha presumían que el Frente Popular francés habría asumido el Poder y León Blum sería primer Ministro. Al pleno del «meeting»

de Valencia también asistieron Lomovioff y Tourochoff, de la URSS. Fueron adoptadas las siguientes decisiones:

- (1) Trasladar la organización central de propaganda a Marsella, calle de Montpelier, 85, al edificio de «Estudios Internacionales».
- (2) Desencadenar, en el mismo día que estallara dicho movimiento, una campaña de agitación por todo el mundo, que se denominaría «anti-fascista», para que así claramente expresara que toda la clase proletaria estaba detrás del movimiento.
- (3) Instituir un Comité de Enlace al servicio de tales propósitos, compuesto por el antes mencionado Ventura y también por Comlin, Magne, Lupine o Supovine Basternier y Aznar, al cual se adicionarían los antes dichos Lomovioff y Tourochoff.
- (4) Provocar sistemáticamente huelgas de naturaleza económica y social en todas las grandes ciudades de España, en forma tal que sirvan de preparación a los sindicatos para la revolución y para ensayar el grado de resistencia de la organización. Varias de estas huelgas han sido ya declaradas en Madrid y en provincias.
- (5) Desplazar a Casares Quiroga del Poder, ya por medio de una votación adversa en el Parlamento o por cualquier otro medio. Un

atentado a su vida no parece que sea posible tomarlo en consideración, debido a las precauciones de que se rodea.

(6) Desacreditar a los miembros dirigentes del Partido Socialista que estén tachados de reformistas o centristas, como Prieto, Besteiro, etc. Esto tiene que realizarse de tal manera que sea hecho público y notorio. Si el Congreso del Partido fuese aplazado, tal como desea la fracción de Prieto, en el Partido se provocaría la ruptura de la U. G. T. (Unión General de Trabajadores) con el Partido, a primeros de Junio y se iría al reconocimiento oficial de la separación.

(7) Provocar huelgas en Asturias, Huelva y Bilbao, teniendo en cuenta que son las localidades en las que las personas arriba mencionadas y también González Peña han influido sobre los centros obreros.

(8) Celebrar un «meeting» en Madrid el próximo día 10 de Junio en los locales de la Librería Internacional de la calle de Pablo Iglesias, núm. 11, Chamartín de la Rosa, al que quedan invitados los siguientes: Thorez, Ca chin, Auriol, Fonchaus, Ventura, Dimitroff, Largo Caballero, Díaz, Carrillo, Guillermo, Antón, Pestaña, García Oliver y Aznar.

(9) Confiar a uno de los «radios» de Madrid —n.^o 25 compuesto de miembros activos

de las fuerzas de Policía — la tarea de eliminar los personajes políticos y militares prominentes que habrían de jugar un papel importante en la contrarrevolución.

(10) Establecer los siguientes enlaces: Eguidazu y Mateos, de Vizcaya, con Rafael Pérez, de Navarra, para Irún-Hendaya-Arandá de Duero. Azcoaga y Sertucha, de Madrid, para Madrid-Aranda. Valdés, Fronjosa y Carballedo, de Barcelona, para Marsella-Barcelona. Rodríguez Vera y Jaume, para Barcelona-Madrid.





EDITORIA NACIONAL
BILBAO.